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        Hace unos días, estando en un grupo, al-

guien observador y reflexivo preguntó: 

¿Cómo hacen ustedes para adaptarse de un 

día para otro a semejantes cambios de clima, 

de norte a sur? Y...'hacer... hacer... No hace-

mos nada...se vive y listo'. Así de simple lo vi-

vimos cuando nos toca: pasar de verano a in-

vierno o al revés, de la noche al día,  cambiar el colchón y el sueño, el hábitat, las comidas, los 

ritmos cotidianos...en cuestión de horas!. Y la verdad es que, pensándolo un poco más despa-

cio,  exige bastante elasticidad y hasta buena salud. Es un don. Seguramente, de esos tantos 

que recibimos gratis para la misión.  

       Lo cierto es que esta constatación obvia, fue materia que me llevó a pensar un poco más 

en este punto de la 'elasticidad' o adaptación a los cambios. Mirando alrededor, estamos a 

cada paso reacomodándonos a situaciones porque la misma sociedad, vertiginosamente,  nos 

pone en esa clave. Ya lo señala Francisco en Laudato Si, cuando habla de la 'deshumanizante 

rapidación', que lleva a pasar de una cosa a otra, a tono con la aceleración de los cambios de 

la humanidad. Así que, por ese lado, vamos en la rueda de subirnos a este proceso -en este 

sentido negativo- que quién sabe si es aún posible frenar.  

      Pero hay un punto que sí sería bueno pensar. Y es qué tan adaptables somos a los cam-

bios, a esos otros más cotidianos, algunos que apuntan a nuestra vida directamente, a nues-

tros criterios, intereses, preferencias...Los cambios que nos ponen en situación de tener que 

probar cosas nuevas...de tener que aprender, que dejar de hacer lo que hasta ahora hici-

mos...Algunas circunstancias congregacionales concretas suponen hacer un poco de gimnasia 

previa para que nuestros músculos puedan adaptarse...y no es cuestión de edad! Se trata de 

una gimnasia de espíritu y de corazón. Hoy y aquí, en situaciones nuevas a las que hay que 

responder, ¿qué tan ágil soy para modificar el 'esquema' y probar de otra manera? O, si la op-

ción no es motu propio, qué plasticidad tengo para aceptar esa otra manera que viene dada 

por las circunstancias? 

     Los apóstoles, expertos pescadores, se le quejaron a Jesús de estar toda la noche sin pes-

car nada...Propuesta de Jesús: "tiren la red a la derecha" (Jn. 21, 6). O sea, prueben de otro 

modo! La constancia en el esfuerzo da resultados, pero la rigidez no. Jesús también tiene en 

su enseñanza este trasfondo. Y si no, recordemos también sus palabras en la Montaña: "han 

escuchado que se dijo...PERO Yo les digo"... (Mt. 5, 17 ss) Hay otras miradas, otros mundos, 

otras formas o maneras.  La de Jesús, seguro que es la mejor. La nuestra, no sabemos. Pero al 

menos, estemos dispuestas a cambiar algo, abiertas a las sorpresas.  Quién sabe si el resulta-

do no es aún mejor de lo que esperábamos.  



 3 

M. General y Hna. Benita viajarán a Argentina el día 25 de julio, donde 

además de acompañar unos días a la comunidad, participarán en el pri-

mer grupo de la Asamblea 2024. 

Hna. Benita acompañará a la comunidad de Bogotá a partir del 12 

de agosto y hasta el 22 de septiembre. 

Hna. Ma. Pilar visitará las comunidades de San Sebastián del 18 al 23 

de julio y de Bilbao del 24 al 29. 

Hna. Ma. Eugenia visitará las comunidades de Guadalajara 

del  15 al 19 de julio. 

• Hna. Ma. Luisa AJONA, de la Comunidad de Coslada 

      a la Comunidad de San Sebastián 

• Hna. Dionisia GONZÁLEZ ecónoma de la Comunidad de El Pozo - Vallecas 
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Primer grupo Asamblea 2024, en BURZACO comienza 

el  día 6 de agosto hasta el 11 inclusive. 

 Desde el día 14 y durante esta semana,  se está llevando 

a cabo una Misión barrial en el Cerro, barrio donde está 

nuestra Comunidad de Montevideo. Seguramente, des-

de el grupo que participa, tendremos alguna reseña de 

la experiencia que está suponiendo para todos.  

Mientras, les contamos que la Misión se 

realiza con la participación de dos comuni-

dades, laicas y laicos de Talleres de Monte-

video y Burzaco. La Misión se pensó en el 

marco de la celebración de los 100 años de 

la llegada a América de las Hijas de San Jo-

sé, cuyo primer lugar fue justamente Mon-

tevideo, y se realiza en conjunto con las 

dos parroquias del barrio, a cargo de los pp jesuitas. 

Nos unimos en el recuerdo y la gratitud por la 

vida de M. Isabel, teniendo presentes, 

de manera especial,  aquellas palabras:  

"Que el amor mutuo y fraternal  
sea nuestro carácter distintivo" 

Memoria de san Ignacio de Loyola, 

Primera Misa del P. Butiñá SJ 
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“Construyendo una historia de amor para los más pequeños", dijo la fallecida 

Hna. Elza, fundadora de este espacio vital para los más pequeños. Y pasaron los 

años en esta construcción. Y hemos llegado a los 50 años de funcionamiento. Mu-

chos desafíos encontrados, que no superaron los logros. 

Iniciamos la celebración, en el gran evento, ya tradicional, "8ª Noche de Caldos", 

reuniendo a 550 personas en el espacio  

de la Parroquia (centro de eventos).  

La apertura del evento se llevó a cabo 

con un video, narrando y mostrando un 

poco de la historia del espacio de la 

guardería. Y cómo no iba a faltar el 

aplauso del público con las 

"Felicidades"!.  

A continuación, la bienvenida de em-

pleados y voluntarios en el servicio de los deliciosos caldos, para calentar la noche 

de invierno que se avecinaba. Pero tampoco podía faltar la celebración eucarística 

de acción de gracias. 

Con la dedicación y el afecto del vicario Pa-

dre Mário, tuvo lugar el 7 de julio, en la Igle-

sia Matriz: Procesión de entrada con la ban-

dera de la guardería, llevada por 3 alumnos 

de 1º Periodo (4 años), y colocada en el 

presbiterio, a los pies de San José. Siguiendo 

los empleados y a la junta directiva para ala-

bar y agradecer a Dios por este hermoso via-

je de 50 años.  
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El P. Mario no escatimó palabras de agradecimiento por esta labor misionera de las 

Hijas de San José, y de los colaboradores con las familias y los niños. También abor-

dó la importancia de la orientación familiar en la educación de los de la  fe de sus 

hijos chiquitos que serán los profetas de mañana.   

Muchas bendiciones han sido derramadas sobre  nosotros. 

Al final de la celebración, la certeza: Cristo fue alabado en nuestro trabajo  y 

continuará siendo alabado. 

                                                                Comunidad de Nepomuceno 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Homenaje del Ayuntamiento por los 50 años de la Institución, 

Primera Guardería en la ciudad de Nepomuceno 
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“Construindo uma história de amor 

aos pequeninos”, já dizia a falecida Ir. 

Elza, fundadora deste espaço de vida 

aos pequeninos. E os anos se passa-

ram nesta construção. E chegamos aos 

50 anos de funcionamento. Muitos 

desafios encontrados, que não supera-

ram as conquistas.  

Demos o chute inicial da comemo-

ração, no grande evento, já tradicional, 

“ 8  ֺª Noite de Caldos”, reunindo no espaço da paróquia 550 pessoas.  

A abertura se realizou com um vídeo, narrando e mostrando um pouco da história da 

Creche. E como não poderia faltar a aclamação pelo público com o “Parabéns”.  

Em seguida, a acolhida dos funcionários e volun-

tários no servir os deliciosos caldos, para aquecer 

a noite de inverno que estava chegando. 

Mas não poderia faltar a Celebração Eucarística 

de ação de graças.  

Com a dedicação e carinho do vigário Padre Má-

rio, aconteceu no dia 07 de julho, na Matriz.  

Procissão de entrada com a bandeira da creche, levada por 3 alunas do 1º Período (4 

anos), e colocada no presbitério, aos pés de São José. Seguindo funcionários e dire-

toria para louvar e agradecer a Deus por esta linda caminhada de 50 anos.   

Padre Mário não poupou palavras de agradecimento por este trabalho missionário 

das Filhas de São José, e funcionários junto as famílias e crianças. Dirigiu também da 

importância da orientação da família, na educação da fé de seus filhos pequeninos e 

que serão os profetas de amanhã.  
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Muitas bênçãos foram derramadas sobre todos nós.  

Ao final da celebração a certeza: Cristo foi louvado em 

nosso trabalho nesses 50 anos e continuará a ser 

louvado.  

 

Comunidad de  

Nepomuceno 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Homenagem da Câmara Municipal pelos 50 anos da Instituição,  

Primeira Creche na cidade de Nepomuceno  
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El día 30 de junio, en la Eucaristía de la Parroquia, nos despedíamos del pueblo de 

Logroño, que nos vio llegar hace 95 años. Además de M. General, acompañaron a la 

comunidad, otras hermanas josefinas, Jesús Imaz de Talleres Azagra, familiares de 

hermanas y otras religiosas. Compartimos las palabras de gratitud a la Iglesia y ciu-

dad de Logroño expresadas por Hna. Mariela al finalizar la Eucaristía. 

Sr. Cura Párroco D. José Andrés Pérez 
Sr. Cura Vicario D. Jesús María Peña 
Hermanas y Hermanos Religiosos 
Familiares de Hermanas Hijas de San José 
Amigas, amigos 
Comunidades de la Unidad Pastoral  
 

En nombre de la Congregación de RR Hijas de San José, os comparto la gratitud que 

nos embarga hoy, ante la acción de Dios en la historia. Y muy especialmente en la 
historia para la que fuimos convocadas a ser parte activa en esta ciudad, en esta 
Iglesia de Logroño, durante 95 años. De los cuales, 80, fueron en colaboración direc-
ta con la formación de los futuros sacerdotes ordenados. 

La primera Comunidad Josefina comienza a vivir y trabajar en esta ciudad el 1º de 
septiembre de 1929, teniendo por objeto el cuidado de la enfermería, ropería y coci-
na del Seminario Conciliar de la Diócesis de Calahorra y la Calzada.  

A lo largo del tiempo, las Josefinas se han dedicado a las tareas encomendadas, 
“con asiduidad y alegría”, con espíritu eclesial y una entrega ilimitada, desde el esti-
lo definidor del Carisma Josefino: sencillez, caridad con todos, amor al trabajo, 

atención a las necesidades materiales y espirituales de los jóvenes en formación 
para el sacerdocio ministerial, no siendo pocas las ocasiones en que  las Hermanas 
han animado  a los jóvenes a continuar el camino en medio de dificultades propias 
del proceso vocacional. 

Cabe destacar que esta Iglesia a dado frutos también de vocaciones josefinas que 
han servido y sirven a la evangelización del mundo del trabajo. Algunas están pre-
sentes aquí.  
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Los últimos 15 años, nuestra presencia y acción evangelizadora se orientó a 
obras sociales, desde un trabajo en red con la Iglesia diocesana y parroquial y 

otras instituciones, sin descuidar la integración y servicios propios que se organi-
zan desde nuestra Unidad Pastoral.  

En todas las etapas de esta larga y 
rica historia las Hermanas hemos 

experimentado de mil maneras la 
promesa de Jesús cuando envió a 
los primeros discípulos: andadura 

por caminos estrechos y pedrego-
sos, pero también ¡y mucho! las pa-
radas en el camino, plenas de gozo, 

por la siembra del Evangelio en esta 
ciudad. 

Hoy nos despedimos, MUY AGRA-
DECIDAS a todo el pueblo logroñés 

por su hospitalidad, su solidaridad 
y su amistad. Como sucede a otros 
grupos de Iglesia, para nosotras se 

va reduciendo el número de integrantes, aumentan las edades de las mismas y el 
refuerzo de las Comunidades con brazos jóvenes va siendo muy difícil; ¡no surgen 
nuevas vocaciones para la vida consagrada como antes! Y simultáneamente, 

nuestra Congregación necesita reorganizar 

los grupos de Hermanas y trabajos que rea-
lizamos para atender mejor a las nuevas 
necesidades de los pobres del mundo del 

trabajo en España y en otros países, y por 
eso nos vamos... por colaborar desde 
nuestras posibilidades a que en otros si-

tios Jesucristo sea alabado en el trabajo y 
la semilla del Evangelio crezca para bien 
de muchos, especialmente de los que pa-
decen las consecuencias de un mundo con 

los bienes mal repartidos. 

Nosotras, igual que nuestras Hermanas de 
hace 95 años, seguimos optando por cons-

truir un mundo más humano y feliz. Lo hare-
mos desde otros lugares, acompañadas por l 
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recuerdo y sobre todo la AMISTAD de todos los que HY nos acompañan en este paso ha-
cia una nueva etapa de nuestra vida de entrega y servicio. 

Y como gesto simbólico os dejamos esta 
imagen tallada de San José que, deseamos 
sea de gran ayuda para vuestra contempla-
ción del santo que os cuida como al verda-

dero Cuerpo de Cristo que formáis en esta 
Comunidad parroquial. Y que por su inter-
cesión vuestra fe siga aumentando y dando 

buenos frutos.  

GRACIAS A TODAS, A TODOS. 

GRACIAS A DIOS POR OBSEQUIARNOS CON 
ESTOS AÑOS DE VIDA Y TRABAJO EN ESTA 
CIUDAD, EN ESTA IGLESIA DE LOGROÑO. 

Hermanas de la Comunidad de Logroño,  
30 de junio de 2024 
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ACCION DE GRACIAS 
 

Te damos gracias Señor, por la vida que las Hijas de San José 

hemos alentado en esta Ciudad. 

Tú nos trajiste aquí y ahora Tú mismo 

nos envías a otros servicios. 

Gracias por trabajar con nosotras,  

por darnos salud y fortaleza  

para sobrellevar las dificultades  

de los primeros tiempos,  

y por darnos amigas y amigos  

que en todo momento 

han sido para nuestra Comunidad,  

un apoyo y un motivo de alegría  

en medio del trabajo cotidiano. 

Gracias por los dolores y gozos  

que hemos compartido en esta Iglesia  

y que han sido para cada una de nosotras  

tiempos y espacios de crecimiento  

en la fe, la esperanza y el amor.  

Y como cada mañana,  

cuando comenzamos nuestra labor,  

TE OFRECEMOS  

–POR INTERCESIÓN DE SAN JOSÉ-  

la vida y el trabajo  

de todos los que se encomiendan a nuestra oración.  

Bendícenos a todos, hoy y siempre, Amén.  

Sagrada Familia de la capilla de la Comunidad 
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Una tarde para compartir.  El día 26 de junio, 

se celebra una pequeña merienda para las mo-

nitoras del curso 2023-2024 y la junta directi-

va. Como un acto de agradecimiento por todo 

lo que ellas aportan a la Asociación, San Pedro 

y San Pablo. Se inicia con una pequeña oración 

en nuestra Capilla, donde cada una da gracias 

a Dios por lo que ha sido este curso, por lo vivi-

do. Un momento de mucho recogimiento, de 

tranquilidad y satisfacción. Son mujeres cre-

yentes, expresan con mucha devoción su fe.  

 

Como comunidad, damos gracias a Dios por 

ellas, por su generosidad, su disponibilidad y 

su entrega al servicio. Y seguimos pidiendo a 

Dios que sigan así muy unidas, se apoyan 

mutuamente para que todo salgan bien para 

el próximo curso si Dios quiere. Que sean 

siempre un verdadero testimonio para sus 

compañeras de cada grupo, manualidades, 

pintura, cultura general, ganchillos etc.  

Luego pasamos a la sala, para compartir 

unas bebidas refrescantes, unas pastas y 

partir la tarta. Una tarde en familia, charla-

mos con mucha espontaneidad. Nos la pasamos bien con ellas, y ellas con nosotras, muy agradecidas 

por este detalle.  

 

Después, cada una, de manera libre y espontánea, comparten un poco su experiencia, sus preocupa-

ciones, sus deseos para el próximo curso, inquietudes, cosas que hay que mejorar, y cosas buenas para 

ir cuidando, para que el grupo siga bien, dando frutos buenos. Espontáneamente, expresan su agrade-

cimiento a la comunidad, su cariño y afecto.  Para finalizar, a cada una se le da una bolsa de bombo-

nes para endulzar la vida en los momentos grises.  Felices y contentas, vuelven a sus hogares. Hasta el 

próximo curso si Dios permite la vida.  

                                                                                                  Comunidad de Coslada 
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Que nadie te menosprecie por ser joven. Al con-

trario, que los creyentes vean en ti un ejemplo a 

seguir en la manera de hablar, en la conducta, en 

amor, fe y pureza. 1 Timoteo 4:12-13. 

 

 

Nuestra historia comenzó hace NUEVE AÑOS... 

Hermana Margarita y Salvador de León, fueron en busca de niños y jóvenes para que formaran 

parte de un grupo de coro de la capilla del barrio Guadalupe. Al ver la respuesta, la alegría e 

interés en los ensayos, el 20 de junio de 2015 Hna. Lupita Modesto nos hace la invitación a for-

mar parte de los Grupos Nazaret. Se propone como coordinador a Salvador De León (Chavita) y 

Melissa Laparra con quienes nos reuníamos cada sábado para convivir con dinámicas y temas, 

así como actividades recreativas. 

Este caminar, acompañado siempre por las Hermanas Hijas de San José, ha formado parte de 

nuestro crecimiento en la familia Josefina... buenos recuerdos, alegrías, tristeza, momentos úni-

cos, donde hemos crecido y nos hemos formado como jóvenes cristianos. Todas estas experien-

cias nos han ayudado a madurar y sabernos cristianos comprometidos. 

 

Visita al bosque que se encuentra  
en la ciudad de Coatepeque  
(nuestra primera convivencia como grupo). 
 

En el año 2020 debido a la pandemia de COVID-

19, las reuniones del Grupo Nazaret se tuvieron 

que suspender. En ocasiones nos reuníamos por 

Zoom, pero no era lo mismo que estar juntos, 

otros no contaban con internet. 

Retomamos de nuevo el grupo en el año 2023 en 

compañía de la Hna. Herminia Aspiazu, porque en ese tiempo Hna. Lupita fue destinada a Ciu-

dad Peronia. En ese tiempo, algunos miembros del grupo se alejaron, algunos emigraron a otro 

país y otros, debido a sus estudios  universitarios, tuvieron que trasladarse a otro lugar. Pero los 

que quedamos luchamos por mantener ese encuentro con los demás y el compartir en familia.  

Al comienzo de este año 2024, nuestro grupo pasa por un momento emocional de tristeza... 

pero al mismo tiempo una alegría, porque nuestro coordinador Salvador (Chavita) decide irse al 
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Seminario y debido a esto el grupo se sintió desolado, pero con el apoyo de Dios y la Hna. Herminia, 

retomamos el grupo con responsabilidad y ánimo de seguir descubriendo el amor misericordioso de 

Dios en nuestro caminar. Actualmente, el grupo está conformado por tres coordinadores: Melissa 

Laparra, Cristhian Ferres y Jeniffer Laparra y Hna. Herminia. 

Durante este tiempo nuestro grupo se ha fortalecido en ora-

ción, amor, compresión, unidad y familiaridad como en Naza-

ret. Por todo ello, damos gracias a Dios por la familia Josefina, 

donde cada día estamos fortaleciendo nuestra fe y descubrien-

do el querer de Dios en cada uno de nosotros.                                                         

Queremos seguir aprendiendo los valores de Nazaret 

para seguir invitando a más jóvenes con nuestro tes-

timonio de vida y decir sí, como José y María hicie-

ron al aceptar a Jesús como su hijo y criarlo como un 

hombre de bien. 

 

              LOS MOMENTOS BONITOS  

        QUE HEMOS VIVIDO EN ESTE AÑO... 

✓ Formar parte de la Pastoral juvenil de la Parroquia 

✓ Preparar una estación en la aldea la felicidad  

✓ Compartir con las Hermanas y escuchar sus consejos, ánimo, sobre todo los detalles 

que tienen con nosotros. 

✓ Formar parte del grupo de los adultos. 

✓ Nuestro proyecto es vender pulseras para poder adquirir nuestras camisetas.  
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• Lucía ACOSTA, hermana de Hna. Ma. Pabla Acosta, 

    de la Comunidad de Itá  
 

• José VELA, hermano de Hna. Ma. del Carmen Vela 

    de la Comunidad de Daimiel 
 

• Mirtha BRIGNONI (Nené) , laica de los Talleres  

    de la Comunidad de Montevideo 

 


